



Sociedad Argentina de Investigación Clínica

Personería Jurídica N° C-5336
Registro Nacional de Entidades de Bien Público N° 786

****Declaración pública sobre el desfinanciamiento de la ciencia en Argentina (2024)****

Como ciudadanos comprometidos con el desarrollo de nuestra nación, manifestamos nuestra profunda preocupación por el desfinanciamiento que está sufriendo el sistema científico y tecnológico en Argentina. La ciencia no es un lujo, es un pilar fundamental para el progreso económico, social y cultural de cualquier país. En un contexto global en el que el conocimiento y la innovación son motores del desarrollo, el debilitamiento de nuestras instituciones científicas amenaza con relegar a la Argentina a un papel secundario en el escenario internacional.

Durante décadas, nuestros investigadores y científicos han trabajado incansablemente para posicionar al país en áreas claves como la biotecnología, la biomedicina, la salud pública, la física, las matemáticas, las energías renovables, la energía nuclear y la agricultura de precisión. Sin embargo, el recorte sistemático de los presupuestos destinados a la ciencia y la tecnología, así como la precarización laboral de miles de investigadores y becarios, comprometen gravemente el futuro de estos logros. No podemos permitir que las políticas de corto plazo pongan en peligro el desarrollo a largo plazo.

Solicitamos un cambio urgente en las prioridades del gobierno. La inversión en ciencia no debe ser vista como un gasto, sino como una inversión estratégica que generará beneficios a mediano y largo plazo. Es necesario garantizar un financiamiento adecuado y estable para nuestros institutos de investigación, así como condiciones dignas de trabajo para los científicos, becarios y técnicos que, con su esfuerzo diario, construyen una Argentina más soberana, justa y próspera.

La ciencia y la tecnología son el futuro. Argentina no puede permitirse quedar atrás. Hacemos un llamado a la clase política, a la sociedad civil y a los actores económicos para que se sumen a este reclamo y exijan un compromiso firme con el desarrollo del conocimiento en nuestro país.

Hoy es más necesarios que nunca tener presentes las palabras de unos de nuestros Premios Nobel, Bernardo Houssay (1887-1971) fundador del Conicet: *“La disyuntiva es clara, o bien se cultiva la ciencia y la investigación y el país es próspero y adelanta, o bien no se la práctica debidamente y el país se estanca y retrocede. Los países ricos lo son porque dedican dinero al desarrollo científico-tecnológico y los países pobres lo siguen siendo si no lo hacen. La ciencia no es cara, cara es la ignorancia”*.

****Por una Argentina que invierta en su futuro, por una ciencia financiada, digna y soberana.****

Buenos Aires, 27 de noviembre de 2024